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Données née le 16 juillet 1978 à Berne
personnelles

– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
enfants Eliot (2010) et Julia (2015)
– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –

Formation 1998-2003 Etudes de droit à l’Université de
Berne, licence en droit

– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
1994-1998 Neusprachliches Gymnasium Köniz
– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
1985-1994 Ecoles à Grossaffoltern, Rapperswil BE et Spiegel bei Bern
– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –

Carrière politique depuis 2018 Conseillère d’État, directrice de l’intérieur et de la justice
2003-2018 Conseillère nationale, membre du comité du groupe PS
1998-2003 Députée au Grand Conseil du canton de Berne
– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –

Mandats précédents 2016-2018 Membre du conseil d’administration de
(sélection) BERNMOBIL (représentante du personnel)

2016-2018 Membre du comité de l’Association suisse des locataires
2013-2018 Présidente de l’ATE Association transports et environnement
2012-2013 Membre du comité central de l’ATE Association transports et

environnement
2008-2013 Présidente de Swiss Music Export
2007-2013 Membre du comité de l’Association des locataires de Suisse

alémanique (ASLOCA/D)
2006-2018 Présidente de l’Association des locataires du canton de Berne
2006-2012 Membre du comité Pro Natura Berne
2004-2011 Présidente de l’association des transports « Läbigi Stadt »
2003-2013 Membre du comité de l’ATE du canton de Berne
– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –

Emplois depuis 2007 Indépendante, travail auprès d’ONG et
précédents mandat de conseillère nationale

– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
2005-2007 Chargée de cours « Droit administratif » dans le cadre de la

formation des apprentis de commerce de l’administration
cantonale bernoise

– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
1998-2003 Divers emplois durant les études, notamment enseignante

d’allemand pour les francophones, collaboratrice au sein de
cabinets d’avocats, travaux de notariat, travaux de secrétariat

– – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – – –
Loisirs Découverte des petits bonheurs du quotidien avec les enfants ; gastronomie ;

cinéma et musique
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Lettre de motivation
Il y a quatre ans, je vous assurais de ma grande motivation à contribuer à une qualité de vie et du logement
élevée dans notre canton et de l’importance que j’attache à un bon service public pour tous. Je souhaitais
jeter un point entre la Suisse alémanique et la Suisse romande, et entre la ville et la campagne. Je voyais
des défis s’annoncer pour le canton en matière de politique sociale, de protection du climat et d’économie,
défis que j’entendais relever avec engagement et inventivité. Ces trois ans au Conseil-exécutif m’ont permis
d’approfondir mon expérience, d’obtenir des résultats positifs, et c’est avec conviction et enthousiasme
que je brigue un nouveau mandat pour poursuivre ces tâches.

Dans mes fonctions, j’ai vu de quelles marges de manœuvres je dispose pour mener à bien une politique
sociale même dans une majorité bourgeoise. J’ai aussi appris qu’un gouvernement hétérogène gagne en
force lorsque ses membres usent de leur liberté d’action de manière responsable et, ce faisant, gagnent la
confiance de leurs collègues. Pour le gouvernement bernois, cela s’est avéré un atout dans la gestion de
la crise actuelle. En politique et en particulier dans cette fonction, c’est la recherche pragmatique du
meilleur compromis qui me motive, sans abandonner les valeurs fondamentales si importantes pour nous
socialistes.

Chaque jour, je m’attache à développer le canton du point de vue de l’aménagement du territoire tout en
gérant avec parcimonie les sols, précieuse ressource s’il en est. Grâce à un aménagement actif du territoire,
je favorise, avec mes collaborateurs, un développement positif en faisant tout ce qui est possible pour éviter
les impacts indésirables sur l’homme et l’environnement. Une refonte de la Direction au début de la
législature a permis d’y rassembler les questions relatives au sol. Aujourd’hui, l’aménagement du territoire,
tout comme le registre foncier et la géoinformation, sont sous ma responsabilité. Je suis aussi ravie que le
plan directeur cantonal, l’un des principaux instruments stratégiques du gouvernement, reste sous mon
patronage.

Dans ma Direction, je saisis également les opportunités qui me sont données pour contribuer à un canton
de Berne fort et favorable aux familles. Nous avons par exemple réussi à augmenter les réductions de
primes d’assurance-maladie pour les familles à petits et moyens revenus à 30 millions de francs par an –
une aide précieuse pour de nombreux ménages. La nouvelle loi sur les prestations particulières
d’encouragement et de protection destinées aux enfants et aux jeunes entrera en vigueur en 2022. Je me
réjouis d’apporter ma contribution à la législation dans ce domaine et de pouvoir compter sur l’expertise
de mes collaborateurs des services compétents.

La numérisation figure en tête de l’agenda politique. Avec mon équipe dirigeante, nous avons fait nôtre le
slogan « simple, actif, numérique », avec la ferme conviction que l’administration cantonale doit être
accessible et répondre aux besoins de la population. Avec des projets ambitieux comme eBau et ePlan,
nous faisons entrer dans l’ère numérique les procédures d’octroi de permis de construire et d’édiction des
plans. Nous sommes constamment en train de développer des services en ligne spécifiques dans de
nombreux domaines, comme l’inscription numérique au registre du commerce, la recherche
d’informations sur la propriété via le géoportail, l’eFOA pour les communications officielles sous forme
électronique ou une carte numérique des religions.

Je souhaite vivement poursuivre avec énergie mon travail sur ces questions pendant les quatre ans à venir
en m’engageant pour un canton de Berne attrayant, innovant et durable. Je vous remercie de votre
confiance.
Evi Allemann, avril 2021
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Christoph Ammann

Année de naissance 1969
Ecoles Meiringen et Interlaken
Etudes et diplômes Etudes à l’Université de Berne, diplôme en philologie allemande et

latin, diplôme pour l’enseignement au niveau supérieur
Etat civil marié, deux enfants
Domicile Meiringen

Expérience professionnelle
2012 - 2016 Président du conseil d’administration de la Banque Raiffeisen

région Haslital-Brienz
2011 - 2016 Recteur du gymnase d’Interlaken
2008 - 2016 Président de Procap Berne
1993 - 2014 Enseignant au gymnase d’Interlaken

Carrière politique
depuis 1993 Membre du parti socialiste (PS)
1999 - 2006 Président de la commune de Meiringen
2004 - 2008 Président de la planification régionale Oberland-Est
2006 - 2016 Député au Grand Conseil
2006 - 2012 Membre de la commission juridique du Grand Conseil
2010 - 2016 Vice-président de la direction de l’économie de l’Oberland bernois
2014 - 2016 Membre de la commission de la sécurité du Grand Conseil
28 février 2016 Election au Conseil-exécutif
depuis le 1er juillet 2016 Directeur de l’instruction publique (INS)
2018 - 2019 Vice-président du Conseil-exécutif
depuis le 24 avril 2019 Membre du Conseil de banque de la Banque nationale suisse
juin 2019 - mai 2020 Président du Conseil-exécutif
depuis le 1er janvier 2020 Directeur de l’économie, de l’énergie et de l’environnement



5

Lettre de motivation
Voilà près de cinq ans que j’ai le plaisir de collaborer au sein du gouvernement. Le temps est passé à une
vitesse folle, et pas uniquement à cause du corona...
Les projets et les tâches qui m’incombent en ma qualité de directeur de l’économie, de l’énergie et de
l’environnement me demandent beaucoup de travail, mais me procurent aussi beaucoup de plaisir.
Laissez-moi aborder brièvement quatre domaines dont ma Direction est en charge :

1. Continuer à renforcer le site de recherche et médical de Berne.
- Le centre national pour la médecine translationnelle sitem-insel SA est entré en fonction fin 2019

après seulement deux ans et demi de travaux, et se développe de manière réjouissante malgré la
pandémie. De nouveaux projets et plateformes (tel le sitem StartUp Club créé récemment)
permettent d’asseoir sa réputation au niveau international.

- Le projet d’un Swiss Center for Design and Health est en phase de révision pour assurer le
cofinancement de la Confédération permettre le démarrage de la construction cette année
encore.

2. Une agriculture en bonne santé et un environnement intact constituent des priorités pour ma Direction.
- La Wyss Academy for Nature Berne a vu le jour pendant le semi-confinement. Il s’agira ces

prochaines années de réaliser le plus grand nombre possible de projets dans le canton, mais
aussi dans les hubs internationaux.

- L’offensive bio 2020 se poursuit. Outre l’objectif de convertir le plus grand nombre possible
d’exploitations à la production biologique, il convient aussi de porter l’attention sur les ventes en
mettant un accent supplémentaire sur la promotion pour mieux valoriser les produits bio et
générer plus de valeur ajoutée.

- Il faut améliorer la biodiversité dans l’agriculture, les eaux et les forêts. La Confédération met à
disposition des moyens supplémentaires. Le canton de Berne doit les valoriser par ses propres
contributions financières et des programmes adaptés.

- La Direction pour l’économie, l’énergie et l’environnement élabore actuellement une stratégie
environnementale dont le contenu sera communiqué cet été.

3. Politique énergétique – Nous avons besoin de la loi sur le CO2 et d’une nouvelle loi sur l’énergie !
- La loi fédérale sur le CO2 accélère le tournant énergétique et améliore la protection du climat.

Elle prévoit des incitations à l’investissement et à l’emploi pour notre canton. Je m’engage donc
personnellement dans la compagne de votation et prépare une nouvelle loi cantonale sur
l’énergie, qui entrera en vigueur l’année prochaine déjà.

4. Pandémie de coronavirus – Informations et enseignements
- La crise du coronavirus nous a non seulement montré combien l’être humain est vulnérable, mais

aussi l’importance capitale des mesures étatiques pour protéger la santé publique et maintenir
les emplois. Au cours des 15 derniers mois, ma Direction a versé plus d’un milliard de francs de
soutien sous forme d’indemnités de chômage partiel et d’aides pour cas de rigueur. Ces
instruments ont fait leurs preuves ; il nous incombe d’en prendre soin et de préserver le
partenariat social qui a aussi très bien fonctionné dans des situations économiques difficiles
comme celle que nous avons vécue l’an dernier.

Ces questions, les nombreux projets en cours et le travail au sein du gouvernement en général sont
exigeants, mais ils m’apportent aussi beaucoup, car ils contribuent à faire du canton de Berne une région
économique et un lieu de vie attrayants.

Liebe Genossinnen und Genossen
Auch nach fast fünf Jahren und trotz Corona ist meine Motivation für die Regierungsarbeit unverändert
hoch – für den Kanton, für die SP, für euch alle!

Gerne danke ich euch allen bei dieser Gelegenheit für die wertvolle Unterstützung meiner Arbeit.
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Ein besonderer Dank geht an meine Kollegin Evi Allemann für ihre Unterstützung während der aktuellen
Legislaturperiode. Ich hoffe, meine Tätigkeit im Regierungsrat in den kommenden vier Jahren weiterführen
zu können – gemeinsam mit Evi und Erich!

Meiringen, le 23 avril 2021
Christoph Ammann
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Curriculum vitae / Carrière

Nom : Fehr

Prénom : Erich

Date de naissance : 17 août 1968

Profession d’origine : Employé de commerce type R

Profession après Executive Master of Public
formation compl. : Administration de l’Université de Berne

(MPA unibe)

Employé de commerce ESGC (aujourd’hui
économiste d’entreprise HES)

Activité actuelle : Maire de Bienne

Formation : 1975 - 1979 École primaire à Bienne
1979 - 1983 École secondaire à Bienne
1983 - 1986 Gymnase à Bienne
1986 - 1988 Apprentissage d’employé de commerce chez Sabag

SA à Bienne
1994 - 1997 École supérieure de gestion commerciale (ESGC) à

Berne
2003 - 2006 Études postgraduées « Executive Master of Public

Administration » (MPA unibe) à l’Université de Berne

Activité 1988 - 1997 Différents postes chez Sabag SA à Bienne,
professionnelle : notamment responsable qualité et fondé de pouvoir

1997 - 1999 Expert fiscal de la région Seeland de l’Intendance des
impôts du canton de Berne à Bienne

1999 - 2010 Chef de la région Seeland de l’Intendance des impôts
du canton de Berne à Bienne, et membre de la
direction de l’Intendance des impôts du canton de
Berne comme représentant de toutes les régions de
2002 à 2004, puis 2009/10

depuis 2011 Maire de Bienne
(et directeur des finances de 2011 à 2012)
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Activités politiques de 2009 à 2010 Conseiller municipal (exécutif) de la Ville
Précédentes : de Bienne à titre accessoire

de 1997 à 2008 Membre du Conseil de ville (législatif) de Bienne,
représentant du PS,  et chef de groupe de 2005 à
2008

de 1999 à 2007 Membre de la commission de gestion du Conseil de
ville de Bienne, président de septembre 2003 à
décembre 2004

Mandats actuels : depuis 1997 Membre du conseil d’administration de la Société de
Navigation Lac de Bienne (BSG), et président depuis
2011

depuis 2007 Membre du conseil d’administration de Congrès,
Tourisme et Sport SA (CTS), et vice-président depuis
2009

depuis 2011 Président du conseil d’administration de la CTS
Infrastruktur AG (anciennement Casino Palace Bienne
SA)

depuis 2011 Membre de la présidence du Comité administratif de
la CPBienne (caisse de pension de la Ville de Bienne)

depuis 2011 Membre du comité, puis de 2013 à 2017, membre du
bureau du comité, puis de 2015 à 2017, co-président
de Région capitale suisse

depuis 2011 Membre du comité, puis de 2012 à 2014, président
du Réseau des villes de l’Arc jurassien (RVAJ)

depuis 2011 Membre du Conseil des affaires francophones de
l’arrondissement de Biel/Bienne (RCAF)

depuis 2011 Membre, et depuis 2015, président de la Délégation
biennoise aux affaires jurassiennes (DBAJ)

depuis 2011 Membre du comité de seeland.biel/bienne

depuis 2011 Membre du comité de Jura bernois.Bienne (Jb.B,
anciennement CMJB)

depuis 2012 Membre du conseil d’administration d’Energie Service
Biel/Bienne (entreprise d’approvisionnement en
énergie de la ville de Bienne)
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depuis 2013 Membre du conseil d’administration, et depuis 2015,
président des Transports publics biennois (Tpb)

depuis 2014 Membre du comité de l’Association des communes
bernoises (ACB), vice-président depuis 2019

depuis 2018 Membre du comité de la Conférence suisse des
directeurs cantonaux des travaux publics, de
l’aménagement du territoire et de l’environnement
(DTAP) en tant que représentant de l’Union des villes
suisses (UVS) et de l’Association des Communes
Suisses (ACS)

Membre du comité consultatif de l’Executive Master of Public
Administration de l’Université de Berne (MPA unibe)

Membre de la commission d’examen de l’École supérieure d’économie de
Berne (HFW)

Mandats précédents : de 2000 à 2010 Chargé de cours de droit fiscal à la HFW Berne

de 2007 à 2013 Membre du conseil d’administration d’aare-Seeland-
mobil SA (asm)

de 2011 à 2013 Président du conseil d’administration de Parking Biel
AG

de 2012 à 2015 Membre du comité de l’Association « Parc
d'innovation Suisse »

de 2011 à 2018 Membre du conseil de fondation d’Expositions
Suisses de Sculpture Bienne

de 2011 à 2018 Membre du comité de Jura-Trois-Lacs (J3L,
organisation de marketing touristique)

de 2007 à 2010 Membre du conseil scolaire de la BFB (Bildung ¦
Formation ¦ Biel ¦ Bienne, anciennement École
commerciale Bienne)

de 2007 à 2010 Membre de l’administration de la coopérative
d’habitation « Wyttebach » à Bienne, et président en
2010

de 1999 à 2010 Vice-président du « Forum TeleBielingue »

de 2009 à 2010 Membre du conseil consultatif du FC Biel/Bienne
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de 2002 à 2005 Co-président de cynobienne

de 2002 à 2005, puis de 2006 à 2010 Membre du conseil de fondation
de la Fondation pour la promotion de l’école professionnelle commerciale,
Bienne (construction d’un nouveau bâtiment scolaire avec un volume
d’investissement d’env. 26 millions de francs)

de 2005 à 2009 Membre du comité MPA Alumni unibe

de 1985 à 1995 Entraîneur de la relève au HC Bienne

de 1992 à 1995 Membre du comité du HC Bienne

Publications : Auslagerung der Aufgabenerfüllung durch die Stadt Biel in die
(en allemand) CTS SA: Ein Modell mit Erfolgsaussichten? / travail de master déposé à

l’Université de Berne / ISBN 978-3-906798-13-4

« Parlamentarische Oberaufsicht über ausgelagerte Aufgabenträger durch
den Stadtrat von Biel/Bienne » dans le bulletin de la Société suisse pour les
questions parlementaires (SSP), édition No. 1 de mars 2008

Affiliations : Parti socialiste, section Ville de Bienne/Est

SSP, section Biel/Bienne

Unia, section Bienne-Seeland

Société suisse des employés de commerce

MPA Alumni unibe

Association HFW Berne

Membre d’honneur du Forum TeleBielingue

Membre d’honneur du HC Bienne Spirit

Membre d’honneur de l’Association cantonale bernoise de hockey sur
glace

Membre d’honneur de la Guilde du carnaval de Bienne

Membre d’honneur de la Musique de la Ville de Bienne

Privé : marié, sans enfant

Autres informations : www.erichfehr.ch
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Lettre de motivation
Après plus de douze ans d’expérience dans un exécutif au niveau communal, dont dix comme maire,
j’aspire à endosser une responsabilité comparable au niveau cantonal.

Je suis convaincu que mon expérience (politique) à la Ville de Bienne, la plus importante ville bilingue de
Suisse, constitue un plus pour le travail au sein du gouvernement d’un canton bilingue comme le canton
de Berne. Je connais parfaitement la question jurassienne et dispose de bons contacts aussi bien du côté
des pro-bernois que des pro-jurassiens de par ma position de conciliateur. En tant que Biennois, je suis
habitué à jeter des ponts entre les Romand(e)s et les germanophones ; cela fait quasiment partie de mon
ADN. Après la votation de Moutier, cette aptitude, j’en suis intimement convaincu, sera particulièrement
appréciée. Différentes discussions sont en cours concernant le transfert de Moutier dans le canton du Jura.
Toutefois, ma motivation ne tient pas « seulement » à l’avenir de la commune de Moutier, mais bien plus à
la question de savoir comment faire en sorte que le Jura bernois et l’ensemble de la population
francophone du canton de Berne sortent renforcés de ce processus. Nous devons constamment garder à
l’esprit qu’une minorité a besoin d’un soutien attentif et respectueux de la part de la majorité, et que le
canton de Berne ne peut jouer son importante fonction de passerelle pour toute la Suisse qu’avec un Jura
bernois fort et une population francophone affirmée. Je me veux le garant que cela se produira réellement
et n’en restera pas simplement au stade des beaux discours.

En ma qualité de représentant de l’Arc jurassien, je connais l’importance de l’industrie pour notre canton,
et celle des bonnes relations internationales, les exportations jouant un rôle important dans ce domaine.
Le canton de Berne est l’un des principaux cantons industriels de Suisse ; le pied du Jura en représente le
cœur, mais il compte aussi des entreprises très compétitives en Haute-Argovie ou dans la région de
Thoune. Le parc d’innovation de Bienne (en collaboration avec la Ville de Bienne) et SITEM-insel sont des
jalons importants à cet égard, et j’entends poursuivre et renforcer cette voie avec conviction. L’avance
technologique constitue aussi un bras de levier central dans la réforme écologique de l’économie et de la
société, et donc une condition indispensable à la protection du climat.

Le tourisme est un secteur économique important pour notre canton. Particulièrement éprouvé par la crise
du coronavirus, il reste un gros pourvoyeur d’emplois en temps « normal ». Il importe donc que dans cette
situation extraordinaire, l’État intervienne pour soutenir ce secteur. Mais cette crise offre aussi au tourisme
l’opportunité de miser davantage sur la clientèle suisse et européenne et moins sur les visiteurs provenant
de pays lointains. L’avantage serait de limiter les déplacements en avion, ce qui aurait une incidence
positive sur le climat tout en réduisant la vulnérabilité de la branche. Le canton de Berne peut apporter son
soutien dans ce processus. Plus proche et plus durable – c’est sur ce principe que le tourisme a toujours
reposé chez nous dans le Seeland, car nous n’avons jamais été envahis de hordes de touristes étrangers.

Comme le montre mon curriculum, les transports publics (TP) sont pour moi une affaire de cœur. Les TP
doivent être protégés face à la pandémie de coronavirus, et à moyen terme, il convient d’en faire la colonne
vertébrale d’une mobilité durable et davantage centrée sur l’intermodalité et la plurimodalité. Ce système
intégré de mobilité douce et durable ne peut exister que si nous en faisons encore plus pour le vélo et
explorons de nouvelles voies. Je pense entre autres à des pistes cyclables rapides reliant des axes de
développement résidentiel et des zones à forte densité d’emploi. Il n’est pas possible de remplacer partout
les transports individuels motorisés (TIM) par les TP, en particulier dans les régions rurales faiblement
peuplées, mais le canton de Berne peut rendre les TIM plus écologiques pour qu’ils répondent aux objectifs
nationaux et internationaux en matière de protection de l’environnement.

L’enseignement public de base gratuit est la clé de l’égalité des chances, à mon sens un enjeu fondamental
de la politique socialiste. Une bonne formation (de base) augmente les perspectives d’une vie digne et
autonome, mais les offres de formation continue gagnent en importance dans tous les domaines, car le
monde du travail change rapidement et les connaissances acquises se déprécient de plus en plus vite. Un
pays pauvre en matières premières, comme l’est la Suisse, ne peut donc rester compétitif et performant
que s’il investit constamment et intensivement dans le développement des compétences de sa main-
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d’œuvre. D’où l’importance des projets mentionnés plus haut, à savoir le parc d’innovation et SITEM-insel,
ainsi que les deux projets de campus de la HEBS à Berne et à Bienne et le développement de la formation
tertiaire à Berthoud.

La politique (d’aide) sociale pratiquée dans le canton par la majorité bourgeoise ces dernières années s’est
caractérisée par le principe selon lequel une plus grande pression exercée sur les bénéficiaires de l’aide
sociale, voire parfois leur stigmatisation, augmenterait leurs chances de s’intégrer. Si une telle politique est
inhumaine, elle est aussi souvent vouée à l’échec. Aujourd’hui, les gens qui touchent l’aide sociale sont
trop peu encadrés et soutenus dans leur recherche d’autonomie, et trop peu d’efforts sont entrepris pour
que l’économie fournisse des emplois adaptés à ces personnes.

Il faut un changement radical dans ce domaine : les efforts ne doivent pas porter sur l’administration et le
contrôle des personnes touchées par la pauvreté mais sur leur capacité à trouver leur propre chemin dans
la vie. Une politique sociale moderne doit aussi encourager la conciliation de la famille et du travail, par
exemple avec un congé parental.

La politique budgétaire ne peut et ne doit pas être une fin en soi. Le canton de Berne a besoin, surtout
après le coronavirus, d’une politique budgétaire qui favorise son développement. Il faut des moyens
financiers pour atténuer les conséquences directes de la lutte contre la pandémie et plus généralement
pour soutenir les entreprises viables affectées par la crise et maintenir les emplois. L’industrie, la
restauration et le commerce sont concernés, mais aussi la culture et le sport, deux secteurs importants et
fortement touchés par les restrictions sanitaires du coronavirus. C’est une erreur (de la part de la droite) de
croire qu’à la fin de l’année, nous en aurons fini avec tout ce qui concerne le Covid-19 et que les freins au
déficit et à l’endettement nous aideront. Cela n’a pas été le cas dans le passé, et ces outils seront encore
plus dommageables à l’avenir, car après les bouleversements historiques provoqués par la crise du
coronavirus, le canton de Berne doit enfin pouvoir pérenniser et financer ses investissements. Ni les
entreprises, ni les particuliers, ni moi, ni personne n’aime payer plus d’impôts que nécessaire. Disposer des
moyens nécessaires pour assurer à long terme la cohésion sociale, la formation, des infrastructures
modernes et performantes, la culture, la protection de l’environnement et tout ce qui fait de Berne un
canton aux multiples facettes où il fait bon vivre est plus important que de lutter pour une place de choix
dans le classement fiscal intercantonal. Tout cela compte bien plus et profite à bien plus de monde que
l’économie de quelques francs d’impôts à court terme.

Le PS est notamment un parti urbain, or Bienne est la seconde ville la plus importante du canton ayant une
longue tradition socialiste et un électorat fidèle (le PS occupe la mairie sans interruption depuis 1977, soit
plus longtemps que dans toute autre grande ville de Suisse) ; l’élection d’un représentant du PS biennois
au Conseil-exécutif permettrait sans aucun doute de resserrer les liens avec notre parti.

Mon profil politique n’est pas intéressant « seulement » pour l’électorat traditionnel et urbain du PS, mais
aussi pour les personnes qui se situent plus au centre de l’échiquier politique, ce qui dans un canton à
tendance bourgeoise comme Berne est appréciable lors un scrutin majoritaire.

Grâce à mon activité professionnelle au sein de l’Intendance cantonale des impôts, je dispose d’un réseau
de contacts à travers tout le canton et je suis aussi très au fait des particularités des différentes régions. Ma
formation professionnelle m’a préparé à remplir des charges purement politiques, mais aussi d’assumer
des fonctions de direction administrative au sein d’un exécutif. Je suis animé d’un fort esprit d’équipe, ce
qui s’avère un véritable atout pour travailler dans une instance collégiale.

Je suis convaincu que nous nous trouvons à un tournant et que l’État jouera, et sera tenu de jouer, un rôle
plus important à l’avenir. Je ne suis absolument pas d’avis que l’État est en mesure et doit se charger de
tout ; une économie de marché sociale permet de trouver les meilleures réponses à de nombreux besoins.
Toutefois, grâce à son rôle stabilisateur qui lui permet de garantir la sécurité et d’imprimer une direction
dans des crises de toutes sortes, l’État sera à nouveau beaucoup plus sollicité et nécessaire. Cela implique
qu’il faut lui donner les moyens de remplir cette tâche. L’époque où l’objectif était un État limité per se,
sans prise en compte d’aspects tels que la solidarité ou l’égalité sociale, est révolue. C’est là que les partis
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bourgeois ont manqué le coche. Les gens sentent que quelque chose est allé de travers ces dernières
années, et j’aimerais contribuer à remettre le canton sur la bonne voie sans surcompenser pour autant.

Bienne, le 6 avril 2021

Erich Fehr


